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会       議       記       録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  加藤 太郎 

日   時 令和５年６月２日（金曜日） 
開 議 午前１０時００分 

閉 議 午前１１時０３分 

出 席 委 員 
◎福井 ○山本 竹内 三上 齊藤 木村 西口 

＜菱田議長、平本副議長＞ 

執 行 機 関 

出 席 者 
桂川市長、田中政策企画部長、山本総務部長 

事 務 局 

出 席 者 

井上事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、加藤副課長兼議事調査係長、 

駒田主査 

傍 聴 可 市民０名 報道関係者０名 

議員１４名（松山 ※総務文教常任委員長 

として発言、大塚 ※環境市民厚生常任委 

員長として発言、林、法貴、小林、大石、 

土岐、片山、冨谷、浅田、原野、山木、 

梅本、小川） 

会 議 の 概 要 
 

１０：００ 

[福井委員長 開議] 

 

１ 令和５年第２回亀岡市議会定例会について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

本日６月２日（金）に招集告示（第１２３号）があり、通年議会として６月９日（金）

に定例会を開会するので、承知願う。 

 

１０：０２ 

２ 議案の概要説明について 

 

[市長等 入室] 

[市長 あいさつ及び説明] 

[政策企画部長及び総務部長 説明] 

＜桂川市長＞ 

本日午後に記者会見する内容について事前に報告させていただく。ただいま説明し

た補正予算を含む６月議会の議案のほかに、第７２回亀岡平和祭保津川市民花火大

会の開催について説明する予定である。特に花火大会については、昨年ＪＲが４０

分間止まったことにより、人が密集し事故になりかねない状況があったことを受け、

昨年度の実行委員会決算の中で、安全な花火大会を実施するための警備計画を警備

コンサル会社につくっていただき、先般の実行委員会で承認されたところである。

令和５年度当初予算に２，０００万円計上し議決いただいている中で、多くの方に

花火大会に来ていただくことはうれしいことではあるが、今回は事故を未然に防ぐ

ために少し抑止して全て有料での花火大会とさせていただく。ＪＲ亀岡駅北や保津

橋から保津町側のエリアも含め、立ち入るに当たって有料とする予定としている。
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実行委員会においては、約１億１，２００万円の予算が必要となり、うち約１億円

を安全管理に使う予定としている。また、１万発の花火を打ち上げる予定であるが、

花火後に人の流れを少しゆっくり帰っていただく方策として、引き続きドローンシ

ョーの実施を実行委員会で考えていただいているところである。そのほかの案件と

して、かめおか霧の芸術祭ボンボンマルシェｖｏｌ．７について、ＫＩＲＩ２（きり

きり）芸術大学について、第９回京都亀岡ハーフマラソン大会の開催について、き

きょうの里オープンについての資料を提供する予定としているので、よろしくお願

いしたい。 

＜福井委員長＞ 

本日は聞きおく程度とする。補正予算（第２号）については、大変分かりやすい資

料をつけていただいた。今後ともよろしくお願いする。 

 

[市長等 退室] 

 

１０：２７ 

３ ６月議会日程案について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

 一般質問通告期限は６月９日（金）正午であるが、事務局も繁多でありできるだけ

早く確認したいという意味で、前日８日（木）午後５時までに通告書データを提出

いただいたいとのことであるので協力願いたい。また、一般質問の通告に当たり、

例えば道路や施設名等について正式名称を確認いただいた上で通告していただき

たいことを併せてお願いする。６月議会については、このような日程案で確認いた

だきたいがよいか。 

―全員了― 

 

４ 開会日（６月９日）の議事等について 

（１）議事日程 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

開会日（６月９日）の議事日程について、このとおり確認いただきたい。また、市

民憲章唱和についてはコロナ前の対応に戻し、起立の上全員で声に出して唱和する

ことで取り計らいたいがよいか。 

―全員了― 

 

（２）諸報告 

（３）会期 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

諸報告についてはこのとおりであるが、このうち副市長、教育委員、病院事業管理

者のあいさつと職員紹介については、前回の議会運営委員会でお諮りした内容であ

る。また、今定例会の会期については、令和５年６月９日から令和６年３月２８日

までの２９４日間、６月議会の期間については、６月３０日までの２２日間とする。

そのような内容でそれぞれ確認いただきたいがよいか。 
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―全員了― 

 

５ 議場の理事者席について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

教育長席のマイクに不具合があり雑音が入ってしまう状況があるが、修繕するには

配線工事が伴って大がかりになるので、資料の図のように理事者席を一部変更する

ことで対応したいがよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

それほど議場が痛んでいる状況であると思っている。 

 

６ 請願について 

７ 陳情・要望について 

（１）非核・平和施策に関する要望書 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

請願について現時点で受理したものはない。陳情・要望については資料のとおり１

件を郵送受理しており、次回の議会運営委員会で送付する委員会を決定するのでよ

ろしくお願いする。なお、現在事務局では請願２件と陳情・要望１件の相談を受け

ており、６月９日（金）午後５時までに提出されれば今議会で適正に対処すること

になるので承知願う。請願、陳情・要望については、そのような取扱いとすること

でよいか。 

―全員了― 

 

８ 一般質問について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

一般質問についてはレジュメ記載のとおりであるので、間違いのないように各会派

で確認と徹底を願う。なお、先ほど一般質問通告についてお願いしたとおり、６月

８日（木）午後５時までにデータを事務局に提出いただきたいこと、道路や施設名

等をできるだけ正式名称で記載すること、また、議場モニターに表示する説明資料

は、必ず提供元の使用許可を得た上で、６月１４日（水）午後５時までにデータを

事務局に提出することなどについて、よろしくお願いする。６月議会の一般質問に

ついては、このとおりの内容でよいか。 

―全員了― 

 

９ ９月議会の決算審査案について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

決算審査については、レジュメ記載のとおり事務事業評価を含めた従来の手法で進

めることでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 
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６月議会最終日に決算特別委員会を設置するので、よろしくお願いする。 

 

１０ 議会運営上の新型コロナウイルス感染症対策について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

新型コロナウイルス感染症対策については、特段の制限を設けずにこのような対応

をしていくことでよいか。 

―全員了― 

 

１１ 議会活性化の検討について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

各会派で抽出された検討項目について、資料のとおり取りまとめさせていただいた。

本日のところは他会派の項目も含めて内容を確認しておいていただきたい。今後、

７月の議会運営委員会で各会派から抽出理由を説明いただいた上で、その取扱い等

について決定し、具体に検討に入っていきたいと考えている。そのようなことで確

認いただきたいがよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

７、８月の議会運営委員会の日程について、７月１１（火）午後１時３０分から、

８月１０日（木）午前１０時から、それぞれ開催することでよいか。 

―全員了― 

 

１２ 議会運営委員会の行政視察について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

議会運営委員会の行政視察に係る詳細な調査事項について、各委員から事前に提出

いただいた内容を取りまとめたが、それらの内容で、知立・犬山両市議会に送付さ

せていただいてよいか。 

―全員了― 

 

１３ 常任委員会の活動テーマについて 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

この場に傍聴も含めて各常任委員長がおられるので、もしよければ各常任委員長か

ら活動テーマの選定理由を御報告いただき、皆さんで共有しておきたいと思う。 

＜松山総務文教常任委員長＞ 

総務文教常任委員会の活動テーマは、「子どもに関する施策の充実について～学び・

育成・権利～」に設定させていただいた。この間、亀岡市議会として、子どもの権

利条例に取り組まれてきた点も鑑みて、子どもたちについて一体どのような施策を

充実していけばよいのかとの大きな枠組みの中で、細かく学び・育成・権利の視点

を入れさせていただいた。亀岡市においても、小・中一貫校の取組、ヤングケアラ

ーや子どもの貧困の話、いじめ対策など、様々な問題が山積し難しい課題ばかりで

ある。総務文教常任委員会が一致団結し、これらの課題に目を背けず、一つ一つ着
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実に議論を重ねていきたいとの思いである。引き続き総務文教常任委員会を暖かく

見守っていただき、皆さんからいろいろな御意見を頂戴できればと思っている。 

＜大塚環境市民厚生常任委員長＞ 

環境市民厚生常任委員会では、「ヤングケアラー支援を中心とした重層的支援につ

いて」を活動テーマとして掲げさせていただいた。皆さん御承知のとおり、近年ヤ

ングケアラーの問題が非常に顕在化しており、新聞報道等でも大きく取り上げられ

ている。亀岡市において今年度実施予定のヤングケアラー実態調査を含めて、どの

ような状況であるのかをしっかりと調べていきたいと思っている。また、来年度に

はヤングケアラーに対する支援に向けた重層的支援体制整備が本格的に始まって

いく。それとの兼ね合わせも考えながら、どのようにしていろいろな部署を重層的

につなげて、問題の解決に当たっていくのかを中心に勉強していきたい。 

＜木村委員（産業建設常任委員長）＞ 

産業建設常任委員会では、「新たな産業イノベーションの発展について」を活動テー

マに決定した。去る５月１５日、京都先端科学大学・京都亀岡キャンパス内にオー

プンイノベーションセンター・亀岡が開設され、オープンイノベーション推進棟、

ＥＶやアグリの実験棟施設の整備等に亀岡市の予算４億円を入れて取り組まれて

いるものである。そのような中で、最終目標としては地元亀岡に新たな産業を興し

ていただくことにあるため、産業建設常任委員会として、今後、亀岡の産業が発展

する手助け・支援について何かできないかということで、このテーマで活動してい

くこととした。 

＜福井委員長＞ 

各常任委員会には成果が出るようによろしくお願いしたい。 

 

１４ その他 

（１）議場内撮影許可の申請（市政記者クラブ、広報プロモーション課） 

（２）エコ・オフィス推進期間（５月１日～１０月３１日まで） 

（３）本日（６月２日）の会議予定 

（４）次回の議会運営委員会等の予定 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

レジュメに記載の内容で確認いただきたい。６月議会はエコ・オフィス推進期間と

なるため、理事者側は上着を着用せずに白シャツで揃えられると思う。 

＜齊藤委員＞ 

エコ・オフィスの取組は結構であるが、我々議員は質問時に上着を着る場合もあり、

それぞれに個人差もあるので、各自にお任せいただきたいと思う。エコの中にも自

由度が求められることを含んでいただき、強制的にならないようにしていただけれ

ばありがたい。 

＜福井委員長＞ 

それで結構である。議会側としてエコ・オフィス推進期間を認めた上で、今までど

おりでよいと思う。 

 

散会 １１：０３ 


